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NPO 宮島ネットワーク 
令和５年（2023）１０月（令和５年度第３回）月例会 議事録 

 
日時  令和５年 １０月１７日（火）午後２：００〜３：５０ 
場所  宮島商工会館 ２F 会議室 
 
出席者 ８名  

 
挨拶 理事長 包ヶ浦海岸の利用について島民協議会を立ち上げ、市と協議する場を設け

るはずだったが、市の動向が見えない。動いていないよう。廿日市市長選（10/22
告示、10/29 投票）もあるので、選挙後まで待とうとしている。 

 
議題 
１）エフピコ環境基金事業 １１月１１日（土） 室浜海岸清掃の準備 

 ・海岸の清掃活動と、午後に植物実験所内の見学。見学案内は依頼済み。チラシ

は間もなく印刷があがる。 

 ・漁協から参加予定、詳しい人数は後日連絡。漁協の人は船で来て早く作業を終

えて帰りたい。スタッフ 1人が漁協の人と一緒に作業する。 

 ・一般参加者 40 人は、別スタッフが中心でまとめ、桟橋から実験所まで運ぶ。 

 ・一般参加者を HP で募集するのは２週間前から。 

 ・参加者の送迎があるので、スタッフに自家用車持込で送迎を頼むようになる。 

 ・いつもの弁当を作れない。他へ依頼予定。 

 

２）包ヶ浦の汽水池の清掃 

 ・シバナの保護柵の中のゴミの除去作業。合わせてシバナの看板の状態を確認す

る。QR コードが傷ついていたら修復しなければならない。 

 ・一般参加者を交えた海岸清掃とするか、汽水池回りの清掃だけの作業とするか

はゴミ量と都合次第でどちらも可。海岸清掃なら１２月初め頃か？ 

 
３）エフピコ活動まとめ報告展示の会場について 

ア）etto 宮島(公民館) 

 ・３階ホールしか可能性は無いが、連続３日以内しか貸さない。 

 ・１年前から予約できるのでかなり予約が埋まっている。１〜３月で連続３日借

りれる日は 1/05〜08、1/19〜21、3/01〜3/03、3/14〜17 の４ヶ所だけ 

 ・利用料はホール 246 ㎡が 7,620円/日。 

 ・借りれる備品のリストが無い。借用料も無い。そこにあるものは使えるが無い

ものはすべて持込。プロジェクターはあるが映像を連続して流すと発火の危険

が有るので、映像画面などは持ち込んでほしいとのこと。 

 ・備品リストがないのは「公民館だから」との言い分で改善のきざしはない。 

 ・設営。撤収を含めて３日間なので、その後別場所で再展示の方法か？ 
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イ）その他のスペース 

 ・島内４カ所を検討、条件などを調べる。 
 
４）アサリ浜の育成について 

 ・覆い網にカキが点々とついているが、多くはない。たたき落とすだけですむか

も知れない。 

 ・大元川河口にアオサが溜まりはじめている。これから冬にかけて増えてくる。

満ち潮でアオサが河口から川に流れ込む。河口にネットを張れば防げるがこま

めにアオサ除去をしなければならない。上流から流れてくる枯葉がたまってし

まう側面も有る。 

 
５）さくらもみじの会の活動について 

 ・10/19（木）紅葉谷の作業 9:30〜12:00 作業予定。 

 ・パークボランティアと共同で作業。30 人くらいが参加できそう。 

 ・マサ土を入れる。土をいれるとモミジが根を張ってくる。 

 ・今年はイノシシの掘り返し被害は少ない。 

 ・側溝が落葉や土砂でつまっている。側溝の清掃が必要。 

 ・水の流れが止まっている所もある。 

  
６）NPO 紹介展示：写真展 宮島をまもる 〜NPO宮島ネットワーク活動紹介⑨〜準備 

 ・期間：11/08(水)〜12/11(月)、設営 11/07(火)16時〜、撤収 12/12(火) 

 ・場所：おもてなしトイレ２階休憩スペース、ボード４枚 L型の配置 

 ・内容 モミジ樹の保全活動写真展 

 ・申請通りで市の許可が下り、誓約書を提出した。ポスターも完成。 

 ・額縁、ボードと金具の手配、挨拶状の準備などを確認。 

 ・パーテーションポールの借用を手配：会議後に観光協会で手続。 

 
７）商工会主催「宮島特産品振興大会作品展示」への協力 

 ・11/06(月) 〜11/09日(木)の会場スタッフを NPOで手配する。 

 ・担当者を決定。 

 ・10 時〜17時 7時間昼休みなし、バイト代 7000円/日 

  
８）車椅子ルートマップ（掲載する車椅子利用が可能な店舗などリスト）について 

ア）車椅子利用について調査項目案の検討 

  対象店舗 現案：食事、菓子、旅館（宿泊以外）、みやげ、その他 

 ・調査項目 店舗：入口、店内の移動、トイレの利用 

       旅館：入口、利用できる館内施設、宿泊客以外の利用 

イ）議論 

 ・掲載を希望しない意向も問うべき 

 ・店舗の入口や店内の移動はすぐ分かる。大きな店舗で客用トイレが車椅子対応
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かどうかを聞くだけでは。ほとんど無いと思われる。 

 ・商店街では、おもてなしトイレとか公共トイレを紹介することになるだろう。 

 ・食堂はトイレ利用ができるかどうかが大事。車椅子で利用できるかどうか確認。 

 ・店舗では、食事関係だけの掲載で良いのでは。 

 ・旅館・ホテルの宿泊客以外の利用は、問い合わせる必要があるか？ 

ウ）調査方法 

 ・訪問しての調査が基本。 

エ）最新データへの更新は？ 

 ・観光協会の「バリアフリー対応」HPデータ以降の追加・修正の問合せ 

 ・観光協会に所属していない店舗・旅館はどうするか→食事場所は料飲組合に問

合せられる。 

オ）実際の車椅子利用者の希望を知りたい 

 ・観光協会の車椅子貸出しコーナーへアンケート用紙を置かせてもらう→結果が

でるまで時間がかかる 

カ）その他、車椅子利用者用 

 ・車椅子対応の自販機が宮島には無い→複数の自販機を設置しているところへ働

きかける。 

 
９）その他 
ア）観光客のゴミについて 
 ・ゴミのポイ捨てが増えた。ゴミ箱は減っている。 
 ・訪問税の使い方と合わせて、地元からの意見・提案としてまとめる。 


